

Fecha: 04-08-2024

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Diario Austral Región de Los Ríos

"Estoy súper agradecido del remo y de todas las oportunidades que me ha dado" Título:

Pág.: 2 Cm2: 547,5 VPE: \$ 476.284 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 4.800 14.400 No Definida

ENTREVISTA. AUGUSTO GRANDJEAN, entrenador de remo:

"Estoy súper agradecido del remo y de todas las oportunidades que me ha dado"

DEPORTE NÁUTICO. El destacado entrenador valdiviano realizó un repaso por su trayectoria asociada a la disciplina y también hizo un análisis de la actualidad del remo chileno.

Oscar Gallardo Ríos

on 50 años de trayectoria vinculado a la disciplina, Augusto Grandiean es una de las voces autoridades para hablar de remo, uno de los deportes que ha sido protagonista a nivel nacional en los últimos años, debido a los logros conseguidos en diversas competencias a nivel internacional.

El entrenador valdiviano, que siempre con mesura reconoce ser parte de estos logros como parte de un gran equipo técnico, se tomó el tiempo para analizar el presente del remo a nivel local y nacional, también en el contexto de unos Juegos Olímpicos que nuevamente contaron con presencia de bogadores chilenos.

Augusto Alejandro Grandjean Miranda tiene 62 años de edad y nació el 10 de agosto de 1961 en Valdivia. Cursó sus estudios básicos en la Escuela Nº1 de Valdivia y luego completó su educación media en el Liceo Rector Armando Robles.

Posteriormente cursó la carrera de Pedagogía en Filosofía e Historia en la Universidad Austral de Chile. Sobre su elección profesional, explicó que "consideré que tenía una formación bien integral, ya que la

No fui un remero excepcional, pero tampoco fui malo. Estaba en un grupo que fuimos campeones sudamericanos, fuimos a un campeonato mundial y competimos en copas del mundo. Nuestra generación comenzó a marcar diferencias".

> Augusto Grandiean Entrenador de remo

formación pedagógica de esta carrera implicaba materias como psicología, derecho, historia, física conceptual, lógica, sociología. También tuve muy buenos profesores como Jorge Millas, Gastón Gómez Lasa, Fe licia Cancino, Alfredo Pradenas, todos académicos conno tados a nivel nacional".

Sin embargo, tras realizar su práctica profesional nunca ejerció su carrera, por lo que se volcó de lleno al remo, primero como bogador y luego como un destacado entrenador.

¿Cómo surgió su vinculo con la disciplina del remo?

-Mis hermanos Iulio v Mariano remaban, partieron en el club Vialidad y luego pasaron al Phoenix. Uno siempre tiende a imitar lo que hacen los hermanos mayores, por lo que empecé a practicar la disciplina cuando tenía 13 años. En paralelo también jugaba básquetbol y fui seleccionado de Valdivia. Además practiqué boxeo por

un tiempo, pero luego me concentré netamente en el remo.

¿Cómo recuerda su trayectoria como remero?

-Yo competí hasta el Panamericano de Cuba en 1991, que fue mi último campeonato internacional, por lo que practiqué la

disciplina a nivel competitivo hasta los 30 años.

No fui un remero excepcional, pero tampoco fui malo. Estaba en un grupo que fuimos campeones sudamericanos, participamos en muchas regatas en la región, fuimos a un campeonato mundial, compe-

"Podríamos traer competencias internacionales"

 Consultado por la importancia del provecto de pista de aguas quietas para Valdivia, Augusto Grandjean explicó que "la relevancia de una pista de aguas quietas es que sería un escenario en que se podría hacer competencias internacionales en nuestro país. Un lugar específico, sin corriente, protegido del viento, para que nuestros deportistas puedan trabajar con parámetros internacionales, que en este momento se hacen en Curauma o no se hacen, porque los otros sitios son más limitantes y la opción de ir a Europa es cada vez es más cara. Podríamos aspirar a traer un mundial juvenil, hacer campeonatos sudamericanos o panamericanos, Además, Valdivia tiene muy buena hotelería, es muy turística, por lo que tiene muchas ventajas comparativas. Asimismo, es una pista que podría ser utilizada por otras disciplinas como la natación, vela y otros deportes

timos en copas del mundo. Fui parte del bote 4- junto a Miguel Cerda, Mirson Camadro y Javier Godov, que logró un tercer lugar en una copa del mundo. Fuimos pioneros a nivel internacional en los botes ligeros.

¿Cómo era practicar remo en su

-Era menos masivo que ahora. En cierto modo, nuestra generación comenzó a marcar una pequeña diferencia. En ese tiempo teníamos como entrenador a Roberto Ojeda, que era entrenador del club Phoenix y de la selección chilena y él empezó a crear un sistema de trabajo con un grupo de gente de los distintos clubes de Valdivia. Creó un sistema de trabajo en el remo, con entre-



AUGUSTO GRANDJEAN SUMA MÁS DE 30 AÑOS COMO PARTE DEL EQUIPO TÉCNICO DE LA FEDERACIÓN DE REMO.





Fecha: 04-08-2024

Medio: Diario Austral Región de Los Ríos Diario Austral Región de Los Ríos Supl.:

Noticia general Tipo:

Título: "Estoy súper agradecido del remo y de todas las oportunidades que me ha dado"

(viene de la página anterior)

namientos planificados, se capacitó mucho en Alemania y otros países del mundo. Y transmitió ese concepto deportivo a mi generación.

En ese sentido, ¿cuáles diría que son las principales diferencias de cuando usted practicaba remo a como se hace en la actualidad?

-En mi tiempo, el entrenamiento estaba mucho más orientado a las capacidades y no pensando tanto en lo técnico. Ahora se hace un trabajo mucho más científico, muy orientado a trabajar volúmenes de entrenamiento, harto trabajo de pesas partiendo de una base general y después específico, mucho trabajo para mejorar la condición del deportista y formar un atleta completo. Antes era más trabajo de pesas y entrenar kilometraje y el que rendía servía y el que no, iba quedando en el camino. Ahora se crea un deportista, porque hay muy buena base técnica, física v profesionales especializados que traen muchos conocimientos en el área de la formación de deportistas

¿Cuándo comenzó a ejercer como entrenador de remo? ¿Por qué le llamó la atención?

-A los 27 años empecé a trabajar en la escuela de remo del Club Deportivo Phoenix y luego trabajé por un tiempo en el Artu-ro Prat. La formación pedagógica que tenía me ayudó mucho, además me gustaba el deporte y enseñar. Empecé en la escuela de remo y pasé por todas las etapas necesarias, antes de llegar a ser parte del equipo técnico de la Federación Chilena de Remo. Además de mi trabajo en la federación, actualmente también soy entrenador del club Phoenix.

¿Cómo recuerda su formación como entrenador?

-Cuando tenía 30 años, después del Panamericano de Cuba me dediqué inmediatamente a la parte técnica. En ese tiempo, en la Federación teníamos un entrenador argentino llamado Ricardo Ibarra y él me perfiló como parte del equipo técnico que lo avudaba en sus trabajos. Así empecé a dejar la parte competitiva y a trabajar como técnico de remo

Con el tiempo me especialicé en trabajar con deportistas adultos y iuveniles. En su momento trabajé con Miguel Cerda, Daniel Suárez, Christian Yantani, Javier Godoy, siendo parte de ese equipo técnico nacional. En Phoenix soy el coordinador de la actividad náutica y entrenador de las categorías altas: iuveniles v adultos

En la actualidad, ¿cómo es su día a dia como entrenador?

-Por un lado, trabajo con la selección haciendo concentraciones en Curauma, en Valparaíso o bien me quedo en Valdivia, trabajando con gente de los clubes locales para hacer concentraciones permanentes en el CAR Náutico. En el fondo, mi labor con la Federación depende de la decisión del head coach. Él define si me convoca a trabajar en Valparaíso o en Valdivia. Mi labor en la selección consiste en realizar trabajo técnico, además de trabajar en la preparación física y la parte técnica en el agua, dependiendo de lo que me designe el entrenador jefe.

Con respecto al club Phoenix, trabajo coordinando la actividad deportiva.

¿Qué evaluación realiza de su tra yectoria como entrenador?

-Como entrenador me siento muy contento con lo que he logrado. Primero porque me gusta lo que hago, segundo porque me gusta mucho el deporte y tercero, porque he tenido buenos resultados con los deportistas del club y de la selección.

Por ejemplo, trabajé con el bote que salió campeón del mundo de Miguel Cerda y Christian Yantani, también con un bote que en su momento clasificó a los Juegos Olímpicos en Sydney que fue el bote de Miguel Cerda, Christian Yantani, Jorge Morgenstern y Herbert Jans. Igualmente trabajé con Soraya Jadue, con Óscar Vásquez, todos deportistas que han sacado muy buenos resultados a nivel mundial.

Actualmente, he trabajado con Roberto Liewald, Antonia Liewald, Magdalena Nanning y otros remeros destacados, como parte del equipo técnico nacional. Soy una persona súper agradecida del remo y de las oportunidades que me ha dado el deporte, así como de las personas que han estado a cargo como entrenadores jefe de la selección.

¿Cómo recuerda la hazaña del campeonato mundial con Miguel Cerda y Christian Yantani?

-Ahí trabajamos con Alejandro Atero y Ricardo Ibarra. Trabajamos ese bote acá, en España y conseguir que fueran campeones del mundo como parte de ese equipo, fue grandioso. Era la primera vez que un bote chileno salía campeón del mundo, por lo que fue una satisfacción muy grande. Me di cuenta de que lo que no pude conseguir como deportista, lo podía conseguir con parte de un equipo técnico, como en-



Pág.: 3

Cm2:

595,8

\$518.356

GRANDJEAN VIAJÓ COMO ENTRENADOR DE REMO A LOS JUEGOS OLÍMPICOS DE 2000, 2004, 2008 Y 2012.

Como entrenador, me siento muy contento con lo que he logrado. Trabajé con el bote que salió cam-peón del mundo de Miguel Cerda y Christian Yantani y también con un bote que clasificó a los Juegos Olímpicos".

trenador.

¿Qué nos puede comentar sobre su experiencia como entrenador en Juegos Olímpicos?

-En mi travectoria como entrenador, me tocó estar en cuatro Juegos Olímpicos, que fueron Sydney 2000, Atenas 2004, Beijing 2008 y Londres 2012, siempre con distintas tripulaciones. En Grecia me tocó estar con Soraya Jadue y Óscar Vásquez. Soraya fue undécima del mundo, una muy buena posición para el deporte chileno en ese momento y que ahora fue superada por la participación de las hermanas Abraham en los presentes luegos



En los próximos Juegos Olímpicos, las hermanas Abraham deberían estar en una final A y porqué no pensar en traer una medalla. Ya es una realidad, es cosa de tener paciencia y seguir trabajando como lo vienen haciendo".

Estar en los Juegos Olímpicos significó una tremenda experiencia y un tremendo crecimiento en lo personal, desde el punto de vista laboral, interactuar con deportistas de otras disciplinas, de otros países, ver cómo se trabaja en otras partes del mundo. Uno puede aprender mucho de la experiencia de otras personas

También me ha tocado ser parte del Equipo de Desarrollo del remo latinoamericano, apoyando el trabajo de la Federación Internacional para ser entrenador formador y apoyo al remo en desarrollo de Centro América y América del Norte. Fui parte de ese equipo.

Como actor relevante de esta disciplina por tantos años, ¿cuáles diría que han sido los logros deportivos más importante del remo chileno?

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

-Los hitos han sido en su momento el campeonato mundial de Miguel Cerda con Christian Yantani; después el campeonato mundial de Roberto Liewald con Manuel Fernández: también el trabajo de los deportistas que a lo mejor no han sido medalla de oro, pero sí plata o bronce. Además está el campeonato mundial de las hermanas Abraham. Son parte de los hitos más grandes del remo chileno y en alguna medida, uno ha estado apoyando el trabajo de todos ellos. No es que haya sido el entrenador de todos, pero en el proceso de preparación uno ha estado trabajando con ellos y apoyando el trabajo

Cómo describiría la actualidad del remo chileno?

-Lo veo que está muy posicionado, con todos los resultados a nivel panamericano que se han obtenido, gracias a que se ha hecho un muy buen trabajo. Tanto a nivel local como en Valparaíso y Concepción, cuentan con buena implementación deportiva, también gracias a los

últimos Juegos Panamericanos en San Pedro de la Paz. En Valparaíso hay un Centro de Entrenamiento Olímpico, en Valdivia los clubes están siendo muy bien apoyados por el Gobierno Regional y la Municipalidad de Valdivia. Se ha comprado botes, los clubes se están implementando bien y ya es casi un hecho el proyecto de la pista de aguas quietas (ver nota relacionada página 2), que es un sueño para todos.

4.800

14.400

No Definida

En Valdivia, los clubes cuentan con materiales para trabajar con harta gente. La falencia que se nota ahora es la infraestructura de los clubes, que falta por mejorar, pero muy probablemente para allá va ahora el tema. Así como llegaron botes, se va a tener que invertir un poco en meiorar la infraestructura de los clubes, para que puedan tener espacios confortables para toda la cantidad de deportistas. Lo mismo pasa en Valparaíso, Concepción Puerto Montt, Panguipulli y en todos los lugares donde hay remo.

El remo ha sido por dos Panamericanos seguidos uno de los deportes con mejores resultados y eso motiva a gente joven para trabajar, seguir apoyando al deporte y sensibiliza a s autoridades.

¿Puede el remo chileno obtener una medalla olimpica en el corto o mediano plazo?

-Creo que estamos más cerca que cuando partimos nosotros quedó demostrado con la participación de los botes chilenos en estos Juegos Olímpicos de París. En el remo, un deportista no se forma en ocho años, sino que a nivel olímpico requiere de mucho más tiempo, por lo que pienso que en los próximos Juegos Olímpicos las hermanas Abraham deberían estar en una final A y porqué no pensar en traer una medalla. Ya es una realidad, es cosa de paciencia y seguir trabajando.

Por la cantidad y volumen de gente que tenemos en la alta competencia, podríamos tener más de dos botes en los próximos Juegos. Es cosa de tiempo y esperar. No nos puede ganar la ansiedad. Lo importante es que el remo trabaja muy bien, partiendo de la base a nivel clubes. El remo tiene buena organización a nivel de asociaciones y de Federación. Tenemos dirigentes serios, que son respetados por la gente que dirige el deporte a nivel nacional. Entonces, hay una estructura muy buena en el trabajo que desarrolla el remo y la consecuencia es que en algún momento vamos a estar en finales olímpicas.